

Terminaron á las seis de la tarde las regatas. La tarde fué magnífica, aunque el cielo estaba nublado.

La banda municipal se situó en la terraza del Acorazado, y amenizó la fiesta náutica con un escogido programa.

PREMIOS

La Copa de honor de S. M. el Rey la ganó la yola «Bidasoa» del Círculo de l'Aviron de Lyon.

—Primera regata.—Primer premio, Señores, A. Bernard, de la Société Nautique de Bayonne.

Primer premio, Júnior, A. Antonio Vela, del R. Club de Regatas de Barcelona.

Segundo premio, Señores, A. Antonio Vela, del Real Club de Regatas de Barcelona.

Segundo premio, Júnior, A. Roberto Soler, del Real Club de Regatas de Barcelona.

—Segunda regata.—Primer premio, Júnior, «Vieille Branche», de la Unión Náutica de Lyon.

Segundo premio, «Deux Pattes», del Círculo Náutico de París.

—Tercera regata.—Primer premio, «Pyrit», del Círculo de l'Aviron de Lyon.

Segundo premio, «Les Apachees», del Círculo Náutico de París.

—Cuarta Regata, Dabuntantes.—Primer premio, «Télé Mâle», del Círculo del Aviron de Lyon.

Segundo premio, «Garonne», de la Sociedad Náutica Bordelaise.

—Quinta regata.—Primer premio Júnior y primer premio Señores, A. «Lugdunum», del Círculo de l'Aviron de Lyon.

Segundo premio Señores, «La Barbe», de la Société Náutique de Bayonne.

Segundo premio Júnior, «Pax Romana», del Círculo Náutico de París.

El Jarado se reserva la distribución de los objetos de premios, así como la adjudicación de tres premios.

Procedente de Santander ha fondeado en Pasajes el vapor «Cabo Palos» de 1.230 toneladas, con 415 sacos de salvado, 125 de habas, 15 balones de aceite, 288 sacos de avena, 13 cajas de carne y mantequilla, 14 balones de vino y aguardiente y 9 de pipérina vacía.

Al entrar ayer á las tres y media de la tarde, el tránsito que venía de Ategorrieta, en el cruce de la plaza de la Alameda, arrolló el trole, y enganchándose en los alambres que sujetan al viento corriente eléctrica, cortó aquéllos y cayeron al suelo juntamente con éste, y, al ponerse en contacto con la vía despidieron un chisporro, que alarmó á los viajeros y transeuntes.

Un vendedor de frutas que con su carretilla se hallaba en aquellas inmediaciones, cayó al suelo, resultando ileso milagrosamente.

La corriente eléctrica se cortó, y entro parada la circulación de los tranvías 30 minutos.

Reanudado el servicio, solamente se pudo prestar desde la calle de la Alameda hasta Rentería.

A las diez de la mañana de hoy, se celebrará en el teatro Principal el mitin socialista que anunciamos ayer.

Se ha dado el alta á las obras del nuevo Asilo de San José, cuya primera piedra puso el verano último S. M. la Reina.

En el frontón de Jatxox se improvisó ayer un partido de pelota á mano, entre los jugadores Luis y Moisés Larrañaga, contra Lago y Altamira.

Se igualaron seis veces, siendo la última en el tanto 16.

Los Larrañaga ganaron el partido, dejando á sus contrarios en 16 para 20.

La correspondencia de aficionados al frontón fué regular.

Se hicieron muchas apuestas.

Un individuo llamado Alfonso Dumonton, que escaló ayer la pared de cierre de la propiedad del señor Kutz, en la calle de Miracruz, fué detenido y conducido á la inspección municipal.

A la inspección de policía urbana, fueron denunciados ayer:

Un cochero y una viajera que en la Avenida de la Libertad sostuvieron una discusión sobre pago en el recorrido que hizo el carrusel á instancia de la viajera.

Dos hombres y una mujer por promover en la calle del Príncipe una reyerta, teniendo que intervenir el guardia municipal de servicio, para hacerlos entrar en arresto.

La causa fué, según nuestros informes, por reclamar la mujer á uno de los hombres el pago del hospedaje que la debía.

Una mujer llamada Tomasa Noguera, por maltratar á su hijo suyo, niño de siete años de edad, en el piso tercero de la casa número 13 de la calle de San Lorenzo, y que acudieron las demás vecinas de la casa en defensa del niño, á los gritos que este daba, suplicando á su madre que no le matara.

Gregorio Leunda y la estanquera de la calle de San Juan, por llamar la atención del público á causa de haber doblado una peseta la estanquera, diciendo que era falsa, á una niña hija del primero, que se presentó á comprar cigarrillos, y que al saberlo el interesado reclamó otra peseta y la díana del establecimiento se negó á entregarle, arrojando la supuesta falsa al centro de la calle.

Un estimado amigo nuestro que se hallaba paseando á la una y media de la tarde de ayer en la Zarriola, fué atacado de un violento ataque nervioso.

Anxiliado por varias personas y un agente municipal, fué acompañada por éste en carrusel hasta su domicilio de la calle Ibiague, donde fué trasladado á su habitación por los vecinos.

Afortunadamente se repuso pronto del accidente de lo cual nos alegramos.

En la última exposición de París figura en la sección rusa, un nuevo invento del ingeniero Gunsbourg, notable por su sencillez, por lo práctico y por lo humanitario. Nos referimos á unos nuevos carruajes de 3.ª clase, en los cuales los viajeros, sin aumento de precio, pueden disfrutar de una cara que ampara las molestias de un viaje de gran recorrido.

Todos saben lo incómodos que son los actuales coches de 3.ª clase en servicio en casi todas las líneas ferreas del mundo. Hace mucho tiempo que precisaba modificarse, haciéndole más apropiados al transporte de los viajeros de menos recursos, pero el problema había quedado siempre sin解决, porque el introducir cualquiera mejora equivalía á disminuir espacio, reduciendo los ingresos.

Elevar el precio de los billetes como compensación, sería impracticable, atendiendo á la calidad de los viajeros á que se destinan tales vehículos.

Felizmente, el ingeniero Gunsbourg ha conseguido construir vagones especiales que, con el mismo espacio y produciendo los antiguos ingresos, permite que los viajeros de 3.ª clase dispongan á su voluntad de esas que fácilmente se transforman en asientos, sin molestias para el que viaja y sin perjuicio para la Compañía explotadora.

En Rusia y en Finlandia se usan ya carruajes de este sistema.

A virtud de denuncia hecha al Gobierno civil por el Alcalde de Rentería manifestando que en la tarde del 31 de Agosto último atravesaron la zona urbana de dicha villa en diferentes horas y con gran rapidez los automóviles números 148 H, 486 E, 102 V, y 141 B, sin observar las prescripciones de las ordenanzas municipales con gran peligro de los transeuntes alarmando al vecindario y desobedeciendo al agente de la autoridad que les ordenaba detenerse el Gobernador Sr. Besson usando de las facultades que le concede la ley provincial, ha impuesto á los dueños ó conductores de los referidos automóviles la multa de 100 pesetas á cada uno, que harán efectiva en el correspondiente papel de pagos al Estado.

Como quiera que se ignora el nombre de los referidos dueños ó conductores, habiendo podido averiguar solamente que procedían de Burdeos, Biarritz y Bayona respectivamente, ha dispuesto que por los Alcaldes de las localidades de esta provincia inmediatas á la frontera y demás por cuyas vías de comunicación puedan transitar dichos vehículos se den las órdenes oportunas á los dependientes de su autoridad para que procedan, así como también la pareja de la Guardia civil que presta servicio en el puente de Bohemia, á la notificación y ejecución de dicha multa á los repetidos dueños ó conductores á su nueva entrada ó salida de España ó en el punto de la provincia en que pudieran encontrarse.

Socorso póstumo público para el concurso de bandas y orfeones

Prestas	
Suma anterior.	14.485
Carlos Augusto Vio.	25
Ramón Olagüe.	25
Fernando Colmenares.	15
Richard Riesola.	10
V. J. Sancho.	10
Fernán Echeveste.	5
R. T.	5
Domingo Ezeiza.	5
Pedro Bustinduy.	5
José Pena.	5
Justo Camiruaga.	5
César Pérez.	5
Sotero Gorriti.	5
Luis Kammer.	3
Miguel Charola.	3
Francisco Anna.	2
Félix Ygurzabal.	2
José Mendiáte.	2
Suma Ptas. 14.622	
Prestos de suscriptores:	
Papelería de Francisco Jornet, Boulevard.	
Almacén de música de A. Díaz y Compañía, Avenda.	
Almacén de Música de Juan Montes, Hernani, núm. 25.	

Caja de Ahorros Municipal

En la sesión celebrada el día de ayer por la Junta de Gobierno de dicha institución se dio cuenta del movimiento de operaciones habidas durante el mes de Abril próximo pasado cuyo resumen es como sigue:

Sociedad de Caja de Ahorros
1460 imposiciones por prestas. 429.962,36
688 reintegros por prestas. 290.040,90

Sociedad del Monte de Piedad
2103 empréstitos por prestas. 85.858,75
2418 desembolsos por prestas. 34.895,50
499 renovaciones por prestas. 14.118,25

Sociedad de Sociedades
1404 empréstitos por prestas. 7.572,75
1346 desembolsos por prestas. 8.477,25
216 renovaciones por prestas. 1.072,50

Urberuaga de Ubillar-Marguina (Vizcaya)
Aguas azoadas especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pídale memorias. Se remiten gratis.

La acción del «Callejón Etxebarri», para la extracción de los callos es tan rápida que á veces hasta usarlo cuatro ó cinco días. Su autor el farmacéutico D. J. Etxebarri, de Barcelona (Fernando VII, 7), nos dice que se han dado casos de curarse en tres días.

Al tener noticia de ello las autoridades se envió allí un delegado con algunas fuerzas, con encargo de suspender el mitin.

El referido delegado se personó en el local y ordenó la suspensión del mitin, pero los reunidos trataron de desarmarle,

BOLETIN LOCAL

Santos de hoy

La Natividad de Nuestra Señora y San Adrián

ESPECTACULOS

Teatro Principal

Sesiones de cinebiógrafo á las nueve, diez y once.

En el Boulevard

A las doce del mediodía

Móviles del Ródano (paso doble); Senné.—Lohengrin (gran fantasía); Wagner.—Chantilly (valses); Waldteufel.

A las ocho y media de la noche

Marcha, Faufare; Gounod.—Fra Diavolo (sinfonía); Astor.—Rigoletto, fantasía (á petición); Verdi.—Un día de verano en Noruega (pastoral); Wilmers.—Minuto; Bolsoni.—Los Euskaros (rigodones vascongados); Conde de Torre Muxa.

En el Gran Casino

A las cinco y media de la tarde

Programa

Primera parte: Marcha St. Cyriac; Laporte.—Los Borgos; Watteau; Grech.—Sinfonía de «Dior»; Meyerbeer.

Segunda parte: Los Saltimbancos; Blasco.—La Bohème fantasía; Puccini.—Fiancailles (vals); Wassy.

A las nueve y media de la noche

FIESTA EXTRAORDINARIA

Fuegos artificiales y concierto en el kiosco por la orquesta que dirige el maestro D. Andrés Gómez.

Lorraine (marcha) Gane.—El Alegre Postillón; Lemée.—Fantasía Española; Gevaert.—Titi Poulo (Polka negra); Ythier.—Jota de «La Dolorosa»; Brastón.

Después del Concierto se irá lugar el baile con cotillón.

Mareas para hoy

Pleamar: á las 7,12 madrugada y 7,36 noche. Bajamar: á las 1,12 tarde y 1,36 madrugada.

Movimiento de viajeros

Anteayer entraron en esta ciudad 1.581 forasteros y salieron 1.402 quedando una existencia de más de 179 que agregados de los anteriores hacen un total de 14.856.

Por Teléfono

MADRID, 7.—24,50

Graves sucesos

De Barcelona se han recibido telegramas anunciantes que una vez más se han ensangrentado las calles de aquella población á causa de la intranquilidad de los anarquistas.

No se conoce por completo lo ocurrido porque la censura no lo consiente, pues intercepta cuantos despachos se relacionan con aquellos sucesos.

Las noticias llegadas hasta la hora en que telefoné son particulares y anteriores á la orden de censura, pues á partir de entonces no se han recibido otros informes; túvase un telegrama oficial, pero sobre su contenido se guarda absoluta reserva.

Según las noticias particulares á que me refiero, parece que los obreros metalúrgicos intentaron celebrar este mañana un mitin, para lo cual solicitaron el correspondiente permiso que les fué negado por la autoridad militar.

No obstante esta negativa, reunieronse este mañana unos 150 obreros del citado gremio, en un local de la Barceloneta y dieron comienzo al acto.

Al tener noticia de ello las autoridades se envió allí un delegado con algunas fuerzas, con encargo de suspender el mitin.

El referido delegado se personó en el local y ordenó la suspensión del mitin, pero los reunidos trataron de desarmarle,

De pronto se detuvo aterrado.

¡Cazal! ¡Miserable!

Oyó que le decían, al mismo tiempo que se sintió cogido con fuerza por la cintura por una persona á la que no vió y que hacía grandes esfuerzos para detenerle.

Antonio huyó y se lanzó á las sombras de la galería, alejándose de aquel agujero maldito en la que la pólvora seguía ardiendo con un chasquido siniestro.

De pronto se detuvo aterrado.

¡Cazal! ¡Miserable!

Oyó que le decían, al mismo tiempo que se sintió cogido con fuerza por la cintura por una persona á la que no vió y que hacía grandes esfuerzos para detenerle.

Pasado el primer momento de estupor ante tan imprevisto ataque, recobró Antonio su sang